

El Consell recurrirá al Supremo si el Gobierno limita el Tajo-Segura

Cotino se reúne con el consejero de Agricultura de Murcia para idear una ofensiva en defensa del trasvase que abastece a Alicante
12.11.10 - 01:44 - J. BATISTA | VALENCIA.

La Comunitat y Murcia rescatarán el frente común en materia hídrica para frenar al intención del Gobierno de limitar el trasvase Tajo-Segura, en marcha desde 1979 y del que dependen miles de hectáreas de regadíos alicantinos y murcianos. De hecho, el Consell ha anunciado su intención de recurrir al Tribunal Supremo en el caso de que el futuro plan de cuenca del Tajo, documento marco que regirá la gestión del río en las próximas décadas, mantenga las premisas actuales, que en la práctica «condenan a muerte» a la citada transferencia, en palabras del conseller de Medio Ambiente, Juan Cotino.

El también vicepresidente se reunió ayer con el consejero de Agricultura murciano, Antonio Cerdà, para planificar una estrategia común para evitar que, tal y como prevén los estudios previos, se apruebe un aumento del 40% del caudal ecológico, lo que supone una reducción del agua susceptible de ser trasvasada hacia el sureste español. Hay que recordar que el caudal que se deriva hacia el Segura proviene de los excedentes que existen en los embalses de Entrepeñas y Buendía, situados en la cabecera del río. Y si se aumenta la reserva de agua para la conservación de la flora y fauna, se reduce el volumen sobrante susceptible de ser trasvasado.

La crítica de Cotino se refería a la posibilidad de que el caudal ecológico pase de los 6 metros cúbicos por segundo actuales a los 10,86 que prevén los estudios previos sobre los que pivotará el futuro plan de cuenca. «Este incremento injustificado hace prácticamente inviable el trasvase, y no hará más que aumentar el déficit estructural en la cuenca receptora, la del Segura, que quedaría en situación de emergencia permanente», sentenció tras la reunión. Cerdà, por su parte, apuntó que intentarán evitar «esa perversidad», y dijo que después de 30 años de funcionamiento del trasvase no se han producido problemas medioambientales.

La elaboración del plan de cuenca corre a cargo de la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), aunque la aprobación en última instancia corresponde al Gobierno. Por ello, ambos consejeros tendieron la mano al Ejecutivo de Zapatero para tratar de parar las pretensiones de la CHT. Desde Medio Ambiente explicaron ayer que si se sigue adelante con la medida, se intentará bloquear en el Consejo Nacional del Agua, donde la Comunitat sí tiene representación.

En caso contrario, ambas comunidades promoverían un recurso contencioso administrativo contra el Real Decreto que validará el futuro plan de cuenca. Eso sí, y teniendo en cuenta que el proceso puede prolongarse dos años, se espera que no sea necesario recurrir a los tribunales si el PP gana las elecciones de 2012.

LAS CLAVES

Ofensiva. La Comunitat y Murcia han hecho frente común para defender el trasvase del Tajo.

Estrategia. El Consell ya ha anunciado su intención de acudir al Supremo si es necesario.

Plan de cuenca. Corre a cargo de la Confederación del Tajo, aunque la aprobación definitiva corresponde al Gobierno.

Cotino. Se opone a elevar el caudal ecológico.